PREGON NTRA. SRA. DE LAS NIEVES Mogarraz 2013

Sra.Alcaldesa y Miembros de la Corporación Sr.Presidente de la Peña y Miembros de la Junta Mogarreños /as Amigos todos

Desde este hermoso y típico"rincón", guardián de múltipes recuerdos de infancia, hoy "balcón de la Peña" y "púlpito abierto" a los cuatro vientos, buenas tardes a todos

Un año más, siempre iguales y siempre distintas, las fiestas patronales ante nosotros. Un año más, como ya es tradicional, comenzamos nuestra fiesta para honrar a nuestra Madre, Sta. María de las Nieves que se venera en nuestros corazones y en nuestra hermosa y valiosa Iglesia de proporciones catedralicias, cuyo proyecto, como sabeis y, según rezan los Archivos Parroquiales se debe a García de Quiñónes, en calidad de Arquitecto Diocesano. Un año más, en estas fiestas, la comunidad Mogarreña dispersa en los más remotos lugares de la geografía, se cita para celebrar la fiesta. Mogarraz, un Mogarraz más remozado cada año, es hoy clarín de convocatoria para los lugareños y para toda la Sierra.

A través de los tiempos, la tradición ha permitido que aquel espíritu originario de nuestros mayores, siga manteniéndose en su esencia. Hoy, igual que ayer, finalizado este Pregón, después del "repique" de campanas, después que restalle en nuestro cielo el cohete anunciador del comienzo de nuestras fiestas, la alegría será como un travieso "duendecillo" que, incansable y bullanguero, recorrerá las calles, la plaza y todos los rincones de nuestra villa.

El saber vivir la fiesta,participar de la fiesta,es una forma de ser y sentir; es transmitir una forma de cultura inherente a las gentes que viven en el lugar de esa manifestación. La fiesta es más humana y, tiene más vida, cuanto mayor es la participación popular.

Décadas atrás muchos mogarreños, como en otros muchos pueblos serranos, ante el panorama de pobreza que sobre ellos se cernía, se vieron obligados a levantar el vuelo y a rodar un auténtico calvario por esos mundos de Dios, en búsqueda de mejor vida. Eran tiempos difíciles..... como difíciles son hoy, a causa de la crisis económica y de muchas crisis más de las que no se habla y que hacen que el pesimismo haga acto de presencia en los Medios, Tertulias y Debates, que agravan aún más la situación y la llenan de desilusiones, retiradas y caída de brazos..... Como os decía, unos emigraron a países europeos, otros a provincias nacionales; unos en busca de un trabajo mejor remunerado, otros para desarrollar más y mejor sus facultades intelectuales

Desde entonces, por esta cátedra, han desfilado unos y otros: Teólogos, Filósofos, Historiadores, Profesores, Académicos ect..... Este año, en el estrado, teneís (quizá no os suene bien), a un "Pastoralista", incardinado por los años 67 al 80 en Atxuri, un barrio de emigrantes

castellanos en Bilbao, y desde los 90 en pueblos y zonas rurales de la bella Cantabria.

Mi comparecencia hoy ante vosotros, no es brindaros un discurso académico, ni una tesis doctrinal ni una disertación histórica de temas, quizá ya recordados año tras año y, más propios de debatir en otros foros....

Mi pretensión como "pastoralista que soy" solo pretende sentirnos cercanos unos de los otros, llegar a vuestros corazones y compartir con vosotros durante unos minutos deseos,añoranzas y recuerdos.

Yo soy uno de esos "Mogarreños" que levantaron el vuelo....Fue en 1.952;con otros Mogarreños,dí el salto a Corias,en Asturias para cursar durante 5 años el Bachillerato,así se llamaba entonces.De aquellos años quiero compartir con vosotros dos experiencias:

La primera,años anteriores, recuerdo cómo los niños acudíamos por las tardes a la carretera para esperar, decíamos, "Al Coche de Línea". Subíamos a la Escuela, entonces llamada "Escuela de los Mayores"; otros, los más ligeros de piernas, hasta las "Pozas" y, cuando se vislumbraba el Coche de Línea por las Navas, emprendíamos una frenética carrera hacia la "Cochera" para ver quién venía... y, así un día y otro día... Era nuestro juego diario y, créanlo, éramos felices..... En tiempos de "siega", la señal para emprender la carrera, era el "cohete" de los segadores que llegaban sudorosos, abrasados por el sol y con unos cuantos reales en los bolsillos......

La segunda, se refiere a los años que veníamos de vacaciones, digo veníamos, porque éramos varios.... Cuando en la "Cochera de S.Isidro", así se decía por aquel entonces, subíamos al Coche de Línea, nuestra obsesión era llegar pronto y gritábamos: Sr. Vito acelere, y entonábamos con voces casi infantiles el "Acelere Sr. Conductor, acelere, acelere Sr. Conductor..... Cuando llegábamos a la "Navas", auténtico Mirador desde el que se divisa un Mogarraz recostado sobre una pendiente ladera, con su esbelta torre de granito e Iglesia ; un Mogarraz con su vieja arquitectura de piedra y madera, un Mogarraz sito en medio de un jardín de olivos, cerezos y exuberante vegetación, la alegría era desbordante y los ojos se tornaban grandes y lacrimosos.... La tierra, nuestra tierra, el pueblo , nuestro pueblo tiraba y sigue tirando......

Siempre escuché de nuestros mayores aquello que se decía en la Alberca: Aiga paz que no estamos en Mogarraz"...Sea cierto o no y, recurriendo a mi condición de Fraile Predicador, os recuerdo hoy la palabra de un gran pregonero de Dios llamado Isaías: "Dichosos sobre los montes-decía-los píes del mensajero que anuncia la Buena Noticia de la Paz". Eso os traigo, eso quiero y eso deseo para todos y cada uno de vosotros. Eso quiero para mi pueblo: paz, cordialidad, armonía... Quiero un Mogarraz abierto, un Mogarraz acogedor y hospitalario; quiero un Mogarraz en el que la cordialidad y la alegria se practiquen como virtud.

Personalmente, lamento que una zona como la Sierra, que debería estar para provecho de Salmantinos y visitantes, promocionada al máximo en todos los órdenes, siga padeciendo olvidos inexplicables en todos los ordenes. La declaración de "Conjunto Histórico" es la salvaguardia de unos valores tradicionales que avalan y aumentan el prestigio de nuestra villa.

El Papa Francisco no hace mucho dijo: "Seamos custodios de la creación, del designio de Dios inscrito en la naturaleza, guardianes los unos de los otros, del medio ambiente; no dejemos que los signos de destrucción y de muerte acompañen el camino de este mundo nuestro "Conviene que ninguno escapemos de la responsabilidad que nos toca asumir. En el cuarto de trabajo, en la calle, en la estructura pública cada uno aporte su servicio.

Me pregunto y os pregunto:¿No faltará imaginación creadora en las jóvenes generaciones? ¿No será que en la actualidad nos hemos aficionado a la ley del mínimo esfuerzo o a mirar cómodamente sentados en el sofá de casa,el mundo por Tv. y dejando que los otros hagan? Uno de los patrimonios más firmes de los mogarreños ha sido la inventiva,¿qué ha sucedido ahora?

Apelando de nuevo a mi vocación de pastoralista os digo:Mogarreños todos:que estas fiestas patronales en honor de la Virgen de las Nieves,cuya imágen nuestros mayores colocaron en el retablo mayor de nuestra Iglesia,no decaiga.Que el ofertorio mañana sea "grande".Que el amor hacia Ella se torne en alborada,que la danza y el baile,la filigrana de oro en collares y la vistosidad de bordados en los trajes charros,sean un homenaje de los hijos a la Madre.Que estas fiestas sean un símbolo de unidad,alegría y buen humor.

No hace muchos decía el Papa Frascisco: "Aprendamos a mirar hacia lo alto, hacia Dios, pero también hacia abajo, hacia los últimos "Escuchad este relato que no hace mucho leí. Atentos:

Cierto día,llegó a un pueblo un hombre y pidió por las casas para comer,pero la gente le decía que no tenían nada para darle.Al ver que no conseguía su objetivo,cambió de estrategia.Llamó a la casa de una mujer para que le diese algo de comer.

Buenas tardes, Señora.; Me da algo para comer, por favor?

Lo siento, pero en este momento no tengo nada en casa-dijo ella-.

No se preocupe-dijo amablemente el extraño-,tengo una piedra en mi mochila con la que podría hacer una sopa.Si Ud.me permitiera ponerla en una olla de agua hirviendo,yo haría la mejor sopa del mundo.

¿Con una piedra va a hacer Ud una sopa? ¡ Me está tomando el pelo ¡

En absoluto, Señora, se lo prometo. Déme un puchero muy grande, por favor, y se lo demostraré.

La mujer buscó la olla más grande y la colocó en mitad de la plaza. El extraño preparó el fuego y colocaron la olla con agua. Cuando el agua empezó a hervir ya estaba todo el vecindario en torno a aquel extraño que, tras dejar caer la piedra en el agua, probó una cucharada exclamando:

¡Deliciosa!.Lo único que necesita son unas patatas.....

. Una mujer se ofreció de inmediato para traerlas de su casa.El hombre probó de nuevo la sopa,que ya sabía mucho mejor,pero echó en falta un poco de carne...

Otra mujer voluntaria corrió a su casa a buscarla. Y con el mismo entusiasmo y curiosidad se repitió la escena al pedir unas verduras y sal. Por fín pidió":

¡ Platos para todo el mundo ;

La gente fue a sus casas a buscarlos y hasta trajeron pan y frutas. Luego se sentaron todos a disfrutar de la espléndida comida, sintiéndose extrañamente felices de compartir, por primera vez, su comida.

Y aquel hombre extrañó desapareció dejándoles la milagrosa piedra, que podrían usar siempre que quisieran hacer la más deliciosa sopa del mundo.

Almeirim es una ciudad cerca de Santarém a unos 100 kilómetros de Lisboa. Es la capital de la "sopa de piedra" No hay restaurante en esa ciudad que no sirva la "sopa de piedra". Pero si nos vamos al norte de Europa, en los paises escandilavos, podremos tomar una "sopa de clavos". En el norte de Europa, en Rusia, podremos tomar "sopa de hacha". Tres recetas muy similares donde los clavos, el hacha o la piedra son los catalizadores que provocan la participación, la generosidad y la solidaridad de todos.

Quizá pueda resultarnos infantil, pero el mensaje es claro. Con la cooperación podemos alacanzar lo que antes parecía imposible. La solidaridad abre el horizonte a situaciones novedosas y positivas para todos. Aun cuando sea pequeña, nuestra aportación puede ser decisiva para una situación nueva. Es el poder transformador del compartir y cooperar. Los resultados pueden ser espectaculares: solo es necesario poner un poco de nuestra parte.

Mogarreños:hagamos que el "duendecillo" alegre y festivo que todos llevamos dentro se transmita a todos nuestros amigos y visitantes; que nuestra alegría esté presente en todos los actos que vamos a celebrar.

Mogarreños:hagamos que estos días se conviertan en días de fraternidad y compañerismo, de disfrute y amistad; hagamos que nuestras fiestas patronales sean vehículo de paz y, que quienes nos visiten lleven como mensaje nuestro lema de pueblo "festivo y trabajador", de pueblo acogedor, hospitalario y difusor de valores.

Mogarreños:pregonemos en voz alta el amor frente al egoísmo y la esperanza frente al pasotismo.Pregonemos un mundo nuevo siempre haciéndose y siempre en transformación,donde el hombre es pieza clave `para ser liberados y transformados por Jesús de Nazaret.

Mogarreños:hagamos que estos días en que olvidamos un poco muestros problemas cotidianos, sirvan como de catalizador de viejas diferencias y sean la catapulta de nuevas y mejores relaciones. Gritemos hoy, mañana y siempre nuestra fe y el arte de nuestras fiestas patronales en loor de Ntra. Sra. de las Nieves: que Ella os bendiga.....

Termino con unos versos de un célebre poeta de habla inglessa:

- ¿Y si durmieras...?
- ¿Y si,en sueños soñaras..?
- ¿Y si, en sueños fueras al cielo...?
- ¿Y si, al despertar, tuvieras la flor de la paz en la mano...?

Ha llegado el momento de despertar de este sueño. Seguramente no tendremos esa flor en la mano, pero estoy seguro que algún día aparecerá con toda su lozanía.....

Antes de finalizar, permitidme dar las gracias a ti Marcial y a toda la junta de la Peña por la invitación a realizar la tarea de "pregonero". Gracias, a la vez, a todos los que de una y otra forma hacéis posible esta realidad anual.

Quiero agradecer, también desde aquí, a los que ante el deterioro de nuestra Iglesia, dieron la voz de alarma e iniciaron la "suscripción" popular para costear, al menos en parte, obras y reparaciones, lo mismo que antaño lo hicieran nuestras antepasados. Gracias a ellos y a todos los que con generosidad respondieron. A todos gracias

Y,recogiendo unos versos del Himno Litúrgico,finalizo a modo de "relación",y en nombre de todos:

Virgen de las Nieves: Socórrenos,si del mundo vana imagen nos sedujo, para que el alma no olvide su caminar hacia el cielo.

Virgen de las Nieves,Patrona nuestra Socórrenos,si desgracias visitan nuestro cuerpo haz que la paz siempre reine hasta que la eterna luz brille.

Virgen de las Nieves, Madre Nuestra: Sé la ayuda de tus hijos en la hora de la muerte, para que con tu socorro participen de la Gloria.

Muchas gracias...

- !!! VIVA LA VIRGEN DE LAS NIEVES.....!!!
- ¡!!! VIVA MOGARRAZ.....!!!!
- ¡!!! FELICES Y ALEGRES FIESTAS ¡!!!